



Rathaus, Marktplatz 9
CH-4001 Basel

Tel: +41 61 267 85 62
Fax: +41 61 267 85 72
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch
www.regierungsrat.bs.ch

Sekretariat der
Staatspolitischen Kommissionen
Parlamentdienste
3003 Bern

Per E-Mail an: spk.cip@parl.admin.ch

Basel, 18. April 2018

Regierungsratsbeschluss vom 17. April 2018

Vernehmlassung zu 15.438 Pa.IV. Berberat. Eine Regelung für transparentes Lobbying im eidgenössischen Parlament: Stellungnahme des Kantons Basel-Stadt

Sehr geehrte Frau Kommissionspräsidentin
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 25. Januar 2018 haben Sie uns die Vernehmlassungsunterlagen zur Parlamentarischen Initiative Berberat (15.438. Eine Regelung für transparentes Lobbying im eidgenössischen Parlament) zukommen lassen. Wir danken für die Gelegenheit zur Stellungnahme.

Wir können uns den Überlegungen der Kommissionsmehrheit grundsätzlich anschliessen und geben der gesetzgebungstechnisch einfachen und klaren Lösung den Vorzug. Der Kanton Basel-Stadt begrüsst zudem ausdrücklich, dass die Zutrittsausweise für Vertreterinnen und Vertreter der schweizerischen Fachdirektorenkonferenzen und der Kantone nicht in Frage gestellt werden. Wir lesen dies als Anerkennung der besonderen Rolle, die den Kantonen nach Massgabe der Bundesverfassung als souveräne Teile der Eidgenossenschaft zukommt. In Bezug auf kommerziell tätige Interessenvertreterinnen und -vertreter begrüssen wir die Präzisierung der bisherigen Tagesausweise, wie in Art. 69b Abs. 5 VE Parlamentsgesetz vorgeschlagen. Angesichts des Umstands, dass jeder Kanton bisher einen einzigen Zutrittsausweis beantragen darf, gehen wir hingegen in Bezug auf Vertreterinnen und Vertreter von Kantonsregierungen und Kantonsverwaltungen davon aus, dass diese Regelung mit Augenmass angewendet wird.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unseres Anliegens. Für Rückfragen steht Ihnen der

Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

Leiter der Fachstelle Politikvorbereitung, Herr André Tschudin, andre.tschudin@bs.ch,
Tel. 061 267 46 11, gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüssen

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Elisabeth Ackermann
Präsidentin



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin